
1 Ewige Hoffnung 
Warst du schon mal in einer hoffnungslosen Situation? Hoffnung stirbt zuletzt, aber was wenn alle 
Hoffnungen begraben werden müssen? Jesus gibt uns eine ewige Hoffnung. Er ist die Hoffnung die nie stirbt. 
Die Predigt ist nicht nur für heute (für den Fall, dass du einen Bereich in deinem Leben hast, wo du grad kein 
Licht am Horizont siehst (Hoffnung auf einen Partner, Hoffnung auf eine bessere Ehe, Hoffnung für deine Kids, 
Hoffnung auf einen Job, Hoffnung auf ein Kind, Hoffnung, dass du Menschen zu Jesus führen kannst, 
Hoffnung, dass du eine Prüfung bestehst (Jephta Schwimmprüfung), sondern soll dich vorbereiten auf 
Situationen in denen du dich von Gott verlassen fühlst oder gefühlt hast. Diese Botschaft ist aber nicht nur für 
dich, sondern durch dich sollen Menschen in schwierigen Lebenssituationen Hoffnung bekommen. Wir sind 
berufen Jesus ähnlicher zu werden und Menschen ewige Hoffnung zu bringen.  Beerdigung von Yoel Gott 
stark erlebt wie er mir geholfen hat. Ich wusste nicht, was sagen. Ich wünschte mir Yoel wäre nicht gestorben, 
auch weil ich wusste, dass ist eine Aufgabe der ich mich lieber nicht stellen wollte.  

1.1 Liebt mich Gott? 
Joh 11,1-6: Lazarus, ein Mann aus Betanien, dem Ort, in dem Maria mit ihrer Schwester Martha wohnte, 
war erkrankt. 2 Maria war jene Frau, die den Herrn mit Salböl gesalbt und ihm mit ihrem Haar die Füße 
getrocknet hat, und Lazarus, der krank geworden war, war ihr Bruder. 3 Die beiden Schwestern ließen Jesus 
ausrichten: »Herr, der, den du lieb hast, ist krank.« 4 Als Jesus das hörte, sagte er: »Am Ende dieser 
Krankheit steht nicht der Tod, sondern die Herrlichkeit Gottes. Der Sohn Gottes soll durch sie in seiner 
Herrlichkeit offenbart werden.« 5 Jesus hatte Martha und ihre Schwester und auch Lazarus sehr lieb. 6 Als 
er nun wusste, dass Lazarus krank war, blieb er noch zwei Tage an dem Ort, wo er die Nachricht erhalten 
hatte. 
Weisst du, dass Jesus dich liebt? Jesus liebte die drei Geschwister Martha, Maria und Lazarus. 
Trotzdem lies er es zu, dass Lazarus krank wurde und sogar starb. Er ging nicht hin und heilte ihn. Er 
verzögerte seine Reise bewusst um zwei Tage bevor er nach Bethanien ging.  
Manchmal bitten wir Jesus einzugreifen und er tut es nicht. Z.B. Yoel Gebet um Heilung Gesundheit, Rettung 
vor dem Tod. Manchmal denken wir Menschen, wenn du Jesus auf mich gehört hättest, wäre es besser 
gekommen. Martha und Maria sagten: Wenn du hier gewesen wärst, wäre Lazarus jetzt nicht gestorben! (V 
21 + V 32) und die Leute die die Heilung des Blindgeborenen erlebt hatten sagten: Hätte er da nicht auch 
machen können, dass Lazarus nicht stirbt (V37)? 
Jesus will, dass du weisst, dass er dich liebt! Das ist nicht abhängig von Umständen (viel oder wenig Segen). 
Man kann nicht am Schicksal erkennen, ob und wie Gott uns liebt. Es geht nicht immer auf, Rückschlüsse zu 
ziehen von Umständen auf die Liebe Gottes. Weder der Blindgeborene noch seine Eltern hatten durch Sünde 
Schuld an der Krankheit dem Leid.  
 
Wenn du mit Hoffnungslosigkeit konfrontiert bist (in deinem Leben oder auch in deinem Umfeld) musst du 
eines wissen: Gott liebt dich! Wenn du dich noch so Gott verlassen fühlst und von ihm im stichgelassen: Gott 
liebt dich sehr.  Während dem Test, schweigt der Lehrer.  
Spuren im Sand:  
Hintergrund: Kurz zuvor war Margaret Fishback die Autorin von Spuren im Sand durch einen Blitzschlag 
schwer verwundet worden und musste zeitweilig ihre Tätigkeit als Lehrerin einstellen. Zudem zerbrach ihre 
Beziehung und sie kehrte zu ihren Eltern zurück. Dort begegnete sie Paul Powers, der schließlich um ihre Hand 
anhielt. Diese Situation führte zur Niederschrift des später als Gedicht herausgegebenen Werkes. 

Eines Nachts hatte ich einen Traum: 
Ich ging am Meer entlang mit meinem Herrn. 
Vor dem dunklen Nachthimmel erstrahlten, 
Streiflichtern gleich, Bilder aus meinem Leben. 
Und jedesmal sah ich zwei Fußspuren im Sand, 
meine eigene und die meines Herrn. 



Als das letzte Bild an meinen Augen vorübergezogen 
war, blickte ich zurück. Ich erschrak, als ich entdeckte, 
dass an vielen Stellen meines Lebensweges nur eine Spur 
zu sehen war. Und das waren gerade die schwersten 
Zeiten meines Lebens. 

Besorgt fragte ich den Herrn: 
"Herr, als ich anfing, dir nachzufolgen, da hast du 
mir versprochen, auf allen Wegen bei mir zu sein. 
Aber jetzt entdecke ich, dass in den schwersten Zeiten 
meines Lebens nur eine Spur im Sand zu sehen ist. 
Warum hast du mich allein gelassen, als ich dich am 
meisten brauchte?" 

Da antwortete er: 
"Mein liebes Kind, ich liebe dich und werde dich nie 
allein lassen, erst recht nicht in Nöten und Schwierigkeiten. 
Dort wo du nur eine Spur gesehen hast, 
da habe ich dich getragen." 

Wir als Family Church halten daran fest, dass wir von der Liebe Gottes getragen sind.  

1.2 Gibt es Hoffnung? 
In den dunkelsten Stunden ihres Lebens gibt Jesus Maria und Martha eine ewige Hoffnung. Seine Worte 
geben auch uns Hoffnung, die über den Tod hinausgeht: 
Joh 11, 25-26: Da sagte Jesus zu ihr: »Ich bin die Auferstehung und das Leben. Wer an mich glaubt, wird 
leben, auch wenn er stirbt. 26 Und wer lebt und an mich glaubt, wird niemals sterben. Glaubst du das?« 
 
Jesus sagt ich bin die Auferstehung und das Leben nicht nur die Auferstehung.  
Als Christen sind wir aufgefordert das Leben vor dem Tod zu leben und nicht sehnsüchtig auf das Leben nach 
dem Tod zu warten. Gott ist der Gott des Lebens und der Lebendigen.  
In Jesus gibt es Hoffnung fürs Leben: z.B. Hoffnung auf Job, Hoffnung auf eine Beziehung, Hoffnung auf 
Gesundheit, Versöhnung mit Angehörigen, … 
Beispiel Ehe oder gemeinsames Ziel in England.  
Wenn du weisst, dass Gott die Hoffnung wirst du hoffnungsvoll leben, auch wenn es keine Hoffnung gibt. 
Oft erzählen wir die Geschichten der Bibel vom Ende her. Aber Martha und Maria wussten nicht, dass Lazarus 
auferstehen wird. Josef wusste nicht, dass er aus dem Gefängnis rauskommen würde, wo er ungerechtfertigt 
gefangen gehalten wurde. Esther wusste nicht, ob sie überleben würde, als sie ungebeten zum König ging. 
Vielleicht steckt’s du auch im «finstern Tal». Dann wisse Gott liebt dich! Wenn du grad nicht in einer 
herausfordern Situation bist, nimm diese Wahrheit mit damit du für Prüfungen die das Leben mit sich bringt 
vorbereitet bist.  
Abraham der Keine Kinder hatte aber das Versprechen von Gott für viele Nachkommen.  
 
Wir als Family Church wollen hoffnungsvoll durchs Leben gehen und Menschen Hoffnung weitergeben. Auch 
Menschen die geistlich tot sind und darum (noch) nichts verstehen von Gott und seiner Wahrheit, kann Gott 
von den Toten auferwecken. Lasst uns dafür beten und zuversichtlich sein, dass es Gottes Wille ist.  
Lasst es uns wie Jesus machen: Auf den himmlischen Vater hören, beten und Menschen ins Leben rufen. 
 

1.3 Vertraue ich Gott? 
Glaubst du das? 
In Schwierigen Lebenssituationen ist das Vertrauen in Gott herausgefordert.  Im Zweifelsfall: für den 
Angeklagten Im Zweifelsfall: Gott vertrauen 



Warum lässt Gott Herausforderungen zu?  
In dieser Geschichte sehen wir rückblickend, dass alles dazu diente, dass Menschen Jesus vertrauten.  
Vertrauen auf Jesus ist das Ziel:  
Wenn Jesus scheinbar «zu spät» kommt wird das Wunder noch grösser: 
Joh 11,15: Aber euretwegen bin ich froh, dass ich nicht dort war, weil ihr auf diese Weise an mich glauben 
werdet. Doch jetzt wollen wir zu ihm gehen!«  
Durch Jesus leben wir jetzt schon mit Gott und werden wie er zum ewigen Leben auferstehen.  
Joh 11,26: Und wer lebt und an mich glaubt, wird niemals sterben. Glaubst du das?«  
Jesus betet und demonstriert, dass Gott sein Vater ihn allezeit erhöhrt.  
Joh 11, 42: Ich weiß, dass du mich immer erhörst. Aber wegen all der Menschen, die hier stehen, spreche ich 
es aus; ich möchte, dass sie glauben, dass du mich gesandt hast.« 
Das Erleben der übernatürlichen Kraft Jesus führt dazu, dass viele Menschen an Jesus glauben.  
Joh 11,45: Viele von den Juden, die zu Maria gekommen waren, ´um sie zu trösten,` glaubten an Jesus, als 
sie das Wunder sahen, das er an Lazarus tat. 
 Fazit: Alles was Jesus tat / tut stärkt den Glauben.  

 
Auch wenn wir Gott nicht in allem verstehen, was er tut, wir vertrauen ihm. Frau von Albert Einstein: 
verstehst du alles von der Relativitätstheorie? Nein, aber ich verstehe ihn.  
 
Menschen enttäuschen. Es sind eben nur Menschen mit ihren Schwächen, Sünden und auch weil sie nicht 
immer halten, was sie versprechen. Gott ist der einzige der wirklich vertrauenswürdig ist.  
Dementsprechend ist es gut, wenn wir unsere Erwartungen an Menschen nicht zu hoch haben (auch nicht an 
den Pastor, der ist auch nur ein Mensch ;-). Beispiel: Mamma die nach hause kommt und ihre Vorstellung hat 
von Aufräumen.  
 
Abendmahl 
Prophetie Joh 11,50 es ist besser, wenn einer für das Volk stirbt und nicht das ganze Volk umkommt.  
Erinnerung an das Sterben und Auferstehen von Jesus. Das Kreuz ist das Zeichen der Liebe Gottes. Niemand 
hat grössere Liebe als wenn er sein Leben für seine Freunde gibt.  
Das leere Kreuz ist auch das Zeichen der Hoffnung: Jesus hat den Tod überwunden. Er ist auferstanden und 
lebt! 
Das Kreuz ist auch das Zeichen des Glaubens: Gott bietet uns seinen Bund an und lädt uns ein im zu 
Vertrauen.  
Es bleiben aber Liebe Hoffnung und Glaube. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


